



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 30 de septiembre de 2022

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@ISSFA_ECUADOR

🔴 Pago de pensiones septiembre. [Ver más](#)



@ISSFA_ECUADOR

📌 El Issfa financia la atención de salud del afiliado y su núcleo familiar a través de la red de prestadores a nivel nacional.

Mas en <https://bit.ly/3B98zS4>. [Ver más](#)



El Centro Perry honra a los galardonados con Premio a la Excelencia en Educación en Seguridad y Defensa. Dialogo-Américas.

De izquierda a derecha: El Coronel del Ejército Hondureño Sergio Portillo, en representación del Colegio Nacional de Defensa de Honduras; el director del Centro de Estudios Hemisféricos de Defensa William J. Perry Dr. Paul J. Angelo; el General (R) del Ejército Ecuatoriano Raúl Oswaldo Jarrín Román, exministro de Defensa de Ecuador; y el Comodoro Errington Ricardo Shurland, jefe del Estado Mayor de la Fuerza de Defensa de Barbados, posan para una foto tras la ceremonia de entrega de los Premios a la Excelencia en la Educación en Seguridad y Defensa. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Militares encuentran material explosivo en subsuelo de Zaruma. Diario Correo.

Según los militares, en la zona de exclusión minera, en el sector de la L 1/3, bajo el sector de la Gonzalo Pizarro, se encontró material explosivo utilizado para realizar trabajos de minería ilegal y antitécnica. El hecho ocurrió este miércoles 28 de septiembre de 2022. Se encontraron 14 tacos explosivos blancos, 29 cápsulas fulminantes armadas y 41 tacos de nitrato de amonio. [Ver más](#)



Buscan al sicario del agente naval que fue asesinado en El Pescador. El Diario.

Barragán era agente de inteligencia naval, y fue asesinado el 18 de mayo de este año en el monumento a El Pescador en Tarqui, cuando había tomado contacto con una persona que le iba a proporcionar información sobre casos de narcotráfico en altamar. De pronto llegó el sicario y le disparó en la nuca, provocando su muerte de forma instantánea. [Ver más](#)



Repatriados extranjeros que murieron en naufragio en Galápagos. Primicias.

Los cuerpos de los cuatro fallecidos en el naufragio en las islas Galápagos fueron entregados a sus familiares. Cancillería confirmó a PRIMICIAS que la repatriación de los restos de los dos ciudadanos extranjeros a Colombia y Estados Unidos. [Ver más](#)



Pescadores encuentran restos humanos cerca de Cerro Gallina, en Galápagos; se investiga si se trata de un pasajero de la lancha Angy. El Universo.

La mañana de este 29 de septiembre, pescadores de la isla Santa Cruz, en Galápagos, comunicaron el hallazgo de restos humanos en el mar cerca de Cerro Gallina. Miembros de la Fiscalía, Policía y del Parque Nacional Galápagos (PNG) realizaron el levantamiento de los restos. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 30 de septiembre de 2022

<p>Policía ajusta estrategias por migración de delincuencia en Guayaquil. El Comercio.</p> <p>La Policía Nacional busca reforzar su presencia en el noroeste de Guayaquil. Esta decisión se toma debido a la posibilidad de que la delincuencia migre de sectores como Durán y se instale en tres distritos puntuales: Florida, Pascuales y Nueva Prosperina. Ver más</p>	
<p>Dueños de locales, atemorizados por nuevas modalidades de robo. El Comercio.</p> <p>Propietarios de negocios del barrio Villa Flora, en el sur de Quito, se sienten atemorizados por los constantes robos. A diario personas que deambulan por las calles ingresan a los locales y, con actitud agresiva, amedrentan a los clientes y sustraen sus pertenencias. Ver más</p>	
<p>Detenidos presuntos microexpendedores que operaban en mercado de Quito. El Telégrafo.</p> <p>Agentes de la Jefatura de Investigación Antidrogas de la zona 09-DMQ., ejecutaron este 28 de septiembre de 2022, en la ciudad capital, la operación denominada: "Kraquen", enfocada a contrarrestar el tráfico para consumo interno en la ciudad de Quito. Ver más</p>	
<p>Hay un nuevo protocolo para destrucción de droga almacenada. Primicias.</p> <p>El crecimiento de las incautaciones de droga en Ecuador no para. Entre enero y septiembre de 2022, las autoridades han decomisado casi 150 toneladas de drogas como cocaína, marihuana y heroína. Ver más</p>	
<p>Mafias albanesas instalan escuelas de sicarios en Guayaquil. El Universo.</p> <p>Es así como Ecuador entró en el radar de las mafias albanesas y esto se ha evidenciado en el aumento de convenios de los emisarios de los grupos para el suministro de cocaína entre proveedores colombianos y varias mafias europeas. Ver más</p>	
<p>Policía suspende pagos a Germán Cáceres: esto dejará de percibir el teniente. El Universo.</p> <p>El comandante de la Policía, Fausto Salinas, confirmó que por la ausencia injustificada del teniente se suspendió el flujo económico por parte de la institución. Ver más</p>	
<p>Fiscalía solicitó a Interpol una alerta azul y roja contra Germán C. el Comercio.</p> <p>Han pasado 15 días desde que el Ministerio del Interior confirmó que Germán C. está prófugo. Él era el esposo de la abogada María Belén Bernal y es el principal sospechoso de su muerte. Ver más</p>	
<p>Plazo para capturar a Germán C. vence el 30 de septiembre. El Comercio.</p> <p>Este viernes 30 de septiembre de 2022 culmina el plazo que el presidente Guillermo Lasso dio a la Policía Nacional para localizar y capturar a Germán C. El teniente es el principal sospechoso del femicidio de la abogada María Belén Bernal. Ver más</p>	
<p>'Dice que él va a hacer todo lo posible porque quiere las mismas respuestas que yo pido': Elizabeth Otavalo sobre primera conversación que mantuvo con el presidente Lasso. El Universo.</p> <p>Otavalo confirmó a EL UNIVERSO que por primera vez tuvo una conversación personal con el mandatario para tratar sobre el caso de su hija y la búsqueda de Germán Cáceres, esposo de la víctima y principal sospechoso del crimen. Ver más</p>	
<p>Presidente recordó que este fin de semana vence el plazo que le dio al jefe de la Policía para hallar al responsable de la muerte de María Belén Bernal. El Universo.</p> <p>Aquí se refirió a temas de seguridad interna. Insistió en que a pesar de la percepción ciudadana y de los crímenes que a diario se cometen, ellos están trabajando en un plan nacional, porque "lastimosamente el narcotráfico y el crimen organizado generan violencia en todos los países donde han pretendido controlarlos". Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 30 de septiembre de 2022

<p>Con plantones y marchas en Baños, familiares y amigas de la cadete Joselyn S. expresan su respaldo a la única detenida por el femicidio de María Belén Bernal. El Universo.</p> <p>Casi por una semana en Baños de Agua Santa se realizaron plantones y marchas organizados por familiares y amigos de la cadete Joselyn S. P., quien se encuentra con prisión preventiva por la investigación del femicidio de la abogada María Belén Bernal. Ver más</p>	
<p>Asesinan a mujer frente a escuela en Guayaquil; directora queda herida. El Comercio.</p> <p>Cuatro hombres armados en dos motos atacaron a disparos a un auto por sus dos flancos, frente a un plantel al noroeste de Guayaquil. Como resultado, la conductora del vehículo fue asesinada tras dejar a sus hijos, de 9 y 11 años de edad, en la escuela. Ver más</p>	
<p>Por robarle \$ 2.400 de la cartera, antisocial dejó herida a una mujer en estación de la Ecovía. El Universo.</p> <p>La incertidumbre prevaleció por unos minutos en el andén de llegadas de la estación Río Coca, del sistema de transporte municipal Ecovía, en el norte de Quito. Una mujer cayó al piso tras forcejear con un presunto delincuente, quien intentó apoderarse de una cartera con \$ 2.400. Ver más</p>	
<p>10 % de policías en Guayaquil, Durán y Samborombón se dedica a cuidar a reos con arresto domiciliario (y otras noticias en un resumen para comenzar la jornada) El Comercio. Ver más</p>	
<p>51 personas detenidas y varias armas decomisadas en Tungurahua. La Hora.</p> <p>El trabajo se desarrolló en puntos estratégicos en coordinación con la Policía Nacional, Municipalidad y más instituciones vinculadas a la seguridad ciudadana. Ver más</p>	
<p>Conductores agreden a agentes de tránsito en Cumbayá. El Comercio.</p> <p>Tres agentes retienen a uno de ellos que grita: ¡suéltlenme, suéltlenme!. Y es conducido cerca de uno de los vehículos de los uniformados. Él continúa defendiéndose hasta que lo colocan sobre el suelo. Ver más</p>	
<p>Artefacto fue detonado en la Fiscalía de Calderón, en Quito. El Comercio.</p> <p>Un artefacto explosivo fue detonado en las inmediaciones de la Unidad Judicial de Calderón, en el norte de Quito. Ver más</p>	
<p>Cadete detenida por el femicidio de María Belén Bernal busca salir de la cárcel. El Comercio.</p> <p>La cadete de la Policía, procesada por el femicidio de María Belén Bernal, solicitó un nuevo recurso legal con la finalidad de recuperar su libertad. Este hecho se conoció este jueves 29 de septiembre de 2022. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR</p> <p>#Sucumbíos En el sector #Shushuqui, en las orillas del Río San Miguel, efectivos militares localizaron una embarcación que transportaba 220 gls. de combustible, evidencias decomisadas fueron entregadas a las autoridades competentes. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR</p> <p>📍#Orellana @FFAAECUADOR durante operaciones de vigilancia y control en el sector #PuertoSalinas, a orillas del Río San Miguel, decomisaron 03 tanques de combustible de 55 glns. mismos que fueron puestos a órdenes de las autoridades competentes para su trámite de ley. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR</p> <p>#Guayas En la ciudad de #Guayaquil, en cumplimiento al decreto ejecutivo Nro. 561, efectivos militares obtuvieron los siguientes resultados:</p> <ul style="list-style-type: none"> ✅ 02 personas detenidas, ✅ 01 pistola GLOK ✅ 213 fundas de sustancias sujetas a fiscalización. Ver más 	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 30 de septiembre de 2022

<p>@EjercitoECU #SantaCecilia El @EjercitoECU participó en la Reunión de Mandos Regionales de Frontera con el @COL_EJERCITO, con el objetivo de intercambiar información y planificar acciones a ejecutarse para garantizar la seguridad de la población fronteriza de ambas naciones ec🇪🇨co. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU #Machachi El XIV Curso de Combate Urbano y III Internacional ejecutó instrucción de empleo del pelotón de infantería en áreas urbanas, entrenamiento que consiste en la localización de objetivos y destrucción de obstáculos durante operaciones de ámbito interno. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU #LosRíos Personal militar de @EjercitoECU realiza saltos en paracaidismo de banda. En #Quevedo, los soldados se reentrenan en las técnicas de paracaidismo e infiltración aérea, con el objetivo de mantenerse en óptimas condiciones para el cumplimiento de las misiones impuestas. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #SantaElena Articulando esfuerzos junto con la Subsecretaría de Recursos Pesqueros para el registro y regularización de naves continuamos la campaña de matriculación de embarcaciones de pesca artesanal en #SantaRosa. Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc Únete a la celebración por los #102añosFAE y asiste con tu familia 👨👩👧👦 al Display Estático 2022, donde podrás apreciar los equipos de vuelo y tácticos que han sido parte de nuestra historia. 📅 15 y 16 de octubre 📍 Base Aérea Mariscal Sucre. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Con desacuerdos se firmará el acta de cierre en la Mesa de Seguridad, Justicia y Derecho. Expreso. Este jueves 29 de septiembre se reinstaló la jornada de trabajo en dos mesas del diálogo entre el gobierno y la dirigencia indígena. La mesa de Derechos Colectivos y de Seguridad, Justicia y Derecho. Ver más</p>	
<p>Gobierno creará primera mesa de diálogo de Mujeres contra la violencia de género. El Comercio. El objetivo es identificar los nudos críticos que tiene la Ley y el Plan de Erradicación de la Violencia de Género para encontrar los impedimentos que tienen las ciudadanas para acceder a la justicia y así alcanzar soluciones concretas al problema. Ver más</p>	
<p>Pachakutik oficializa pedido de juicio político al exministro del Interior Patricio Carrillo por cuatro causales. El Universo. Este es el tercer pedido de juicio político que se presenta en contra de Carrillo; los anteriores los solicitaron legisladores también de Pachakutik y de la Izquierda Democrática respecto a las acciones emprendidas durante la jornada de movilización de junio pasado y la ola de inseguridad en el país. Ver más</p>	
<p>Consulta popular de Lasso busca extraditar a narcotraficantes. La República. «La extradición de ecuatorianos está prohibida en todos los delitos, incluso aquellos relacionados al crimen organizado transnacional como el narcotráfico, tráfico de armas, trata de personas y tráfico de migrantes. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 30 de septiembre de 2022

<p>Cancillería convoca a familiares de ecuatorianos en Rusia. El Comercio. La Cancillería realizará una reunión con familiares de ecuatorianos que residen en Rusia este jueves 29 de septiembre del 2022. El encuentro será a las 16:00 en la sede de la institución en Quito. Hay preocupación de los padres de familia. Ver más</p>	
<p>Acuerdo de inversiones de Ecuador y Qatar entra a revisión tras cerrar negociaciones. El Universo. Las negociaciones de un Acuerdo para Promoción y Protección de Inversiones entre Ecuador y Qatar terminaron este miércoles 28 de septiembre del 2022 y el texto borrador entra al análisis del Ejecutivo para su firma. Ver más</p>	
<p>Bloqueo en tramo de la vía Ibarra-San Lorenzo impide traslado de productos de primera necesidad entre la Sierra norte y la Costa. El Universo. La vía Ibarra-San Lorenzo sigue bloqueada al tránsito vehicular por segundo día consecutivo, a la altura de El Cristal, en Esmeraldas, punto ubicado cerca al límite interprovincial con Imbabura, a 10 minutos de la parroquia Lita. Ver más</p>	
<p>Presidente Lasso hizo la entrega de 50 viviendas en Déleg y 30 en Marcabelí. El Telégrafo. El mandatario hizo un recorrido e inspección de las casas. "Este es el Ecuador de las oportunidades por el que estamos trabajando día a día (...). Ayer 340 familias de la Amazonía recibieron su vivienda, hoy 80; son 420 familias que en dos días han recibido su casa propia". Ver más</p>	
<p>Sismo en Sucumbíos se sintió en Quito e Ibarra. El Comercio. El movimiento telúrico se sintió en las ciudades de Quito e Ibarra según reportes ciudadanos. Hasta las 18:10 las autoridades no reportan daños en inmuebles o personas heridas. Ver más</p>	
<p>Fernando Villavicencio: Yo no necesito de la Comisión de Fiscalización para hacer mi trabajo de investigación. El Universo. El asambleísta nacional Fernando Villavicencio reitera que dejará la presidencia de la Comisión de Fiscalización de la Asamblea Nacional porque ya no hay apoyo del gobierno de Guillermo Lasso para el combate a la corrupción. "El régimen está en otra vereda". Ver más</p>	
<p>Pedro Donoso: "El Gobierno se está enfrentando a una soledad del ejercicio del poder". La Hora. El Gobierno del presidente Guillermo Lasso está por entrar a los 17 meses de administración, y la incapacidad de conformar alianzas o construir puentes sólidos no solo con sectores sociales o políticos, sino con actores empresariales, son algunos hechos que generan malestar y que marcan que su gestión tenga abiertos varios frentes de conflicto. Ver más</p>	

OPINIÓN

<p>¿En qué Estado vivimos? Julio Tarré Andrade. El Comercio. Antes vivíamos en sociedad, cercanos, ayudándonos mutuamente como en realidad es la patria: una gran familia. Ahora somos otros: independientes, egoístas, cobardes, cerrados a todo cambio positivo. Ver más</p>	
<p>Juramento a la bandera. Arturo Moscoso Moreno. El Comercio. "Bandera de mi patria, sagrado tricolor, prometo defenderte con mi vida y con mi honor". Lo recuerdo porque me lo tomé muy en serio. Todavía lo hago, porque este país necesita la ayuda de todos sus ciudadanos para salir adelante. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 30 de septiembre de 2022

<p>El Canciller de la Paz. Enrique Ayala Mora. El Comercio. Entre esos destacados internacionalistas está José Ayala Lasso, diplomático de carrera, que accedió a ella por méritos, y la llevó adelante paso a paso desde los bajos niveles del servicio, con dedicación y calidad, hasta llegar a las más altas posiciones como embajador y ministro de relaciones exteriores del Ecuador. Ver más</p>	
<p>Volver al bicameralismo. Gabriela Calderón de Burgos. El Universo. La bicameralidad no es ajena a nuestras tradiciones. De hecho, la mayor parte del tiempo desde la creación del Ecuador hemos tenido un Senado. Si consideramos como punto de partida la Constitución de 1830, Ecuador tuvo un Senado 138 de los 192 años o 71 % de nuestra historia republicana. Ver más</p>	
<p>Cuando la persona no mide sus actos. Hugo Alexander Cajas Salvatierra. El Universo. Cuando no medimos nuestros actos y tomamos las peores decisiones, las consecuencias pueden ser fatales y una vez cometido el acto no hay vuelta atrás, la fuerza no es solo el uso de las armas cortopuzantes o de fuego, también son la ira, el odio, la intolerancia, la agresión. Ver más</p>	
<p>Corrupción a todo nivel. José González Williams. El Universo. Un último caso de femicidio impulsado por el alcohol, donde ciertos policías han tenido negativa actuación, lo está politizando una agrupación política. Ver más</p>	
<p>Internados a la fuerza. Javier Barragán Rovira. El Universo. El incumplimiento de la ley al 'capturar' a una persona para llevarla a un centro de rehabilitación de adicciones, se ha salido de control en nuestro país. Son incontables los casos de que familiares contratan personas que se dedican a este tipo de 'secuestro'; esto es atropello a la ley y al derecho de las personas a su libertad. Ver más</p>	
<p>Turismo seguro. Paola Karina Muñiz, Guayaquil. El Universo. El Gobierno ya debió haber empezado un plan de seguridad nacional con comandos de Estados Unidos, Israel o Reino Unido, etc. Ojalá la cita de seguridad que hubo en el país con una alta funcionaria militar de Estados Unidos no haya quedado en una conferencia. Ver más</p>	
<p>Jurar pero cumplir. Cristhiam Carpio Castro. El Universo. El juramento a la bandera no debe quedar en rito banal, sino que manifieste nuestro civismo, pacto social por defender a la patria. Ver más</p>	
<p>Queremos seguridad, paz. Jorge Chambers Hidalgo. El Universo. Ecuador pasó a ser infierno desde el periodo anterior donde la incapacidad y malicia destruyeron la seguridad. Ver más</p>	
<p>El microtráfico visto como macroamenaza social. El Universo. Al sacar del mercado interno miles de dosis de droga se contribuye a que bajen ostensiblemente los niveles de violencia en las calles y en los hogares. Ver más</p>	
<p>(De nuevo): ¿abogados de "provincia"? Eduardo Carmigniani. Expreso. Y fue precisamente una ley, del 8 de diciembre de 2020, la que dispuso que haya juzgados y tribunales especializados para conocer sobre delitos de "corrupción y crimen organizado". Ver más</p>	
<p>Valores morales. Paco Moncayo Gallegos. La Hora. La dominación estatal debe ser legítima, autónoma y contar con los medios para ejecutar su agenda; esto es, con un conjunto de recursos tangibles e intangibles; los primeros, para aplicar la violencia; y, los segundos, para fundamentar la legitimidad. Ver más</p>	
<p>Las inversiones no llegan. Milica Pandzic La Hora. No obstante, a pesar del discurso proempresa del Gobierno, y de los esfuerzos de las distintas carteras de Estado, las inversiones no llegan. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 30 de septiembre de 2022

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Una tripulante fue agredida en un festejo en la Armada. Mención Ministro de Defensa. Ecuavisa 29-sep-2022</p>	
<p>Evaluarán a Generales de la Policía - TC 29-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Procuraduría apoya Consulta Popular - TC 29-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Presidente Guillermo Lasso se refirió en Cuenca al plazo que dio a los altos mandos de Policía Nacional para dar con el paradero del femicida de María belén Bernal - TC 29-sept-2022 Ver más Nota referente Telerama</p>	
<p>Décimo cuarto Foro ministerial sobre desarrollo América Latina y el Caribe - TC 29-sept-2022 Ver más Nota referente Telerama Ecuavisa</p>	
<p>Presentan anteproyecto de nueva Ley de Procuraduría – Teleamazonas 29-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Comisión de Fiscalización no aprobó informe sobre Coca Codo Sinclair – Teleamazonas 29-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Desacuerdo por origen de la terna de la Corte Nacional para el presidente de la Judicatura Ecuavisa 29-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Analizan si Banco del Pacífico podría ser pago para el IESS – Ecuavisa 29-sept-2022 Ver más</p>	
<p>El presidente Guillermo Lasso entregó viviendas en Azuay – Ecuavisa 29-sept-2022 Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 30 de septiembre de 2022

<p>Los diálogos entre el Gobierno y el sector indígena continuaron – Ecuavisa 29-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Nueva mesa de diálogo para prevenir la violencia de género Ecuavisa 29-sept-2022 Ver más Nota referente TC</p>	
<p>Policías fueron captados bebiendo – Ecuavisa 29-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Moradores del Sector Guajaló en Quito denuncian inseguridad – OromarTV 29-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Vicepresidente Trigésima Conferencia Sanitaria – TC 29-sept-2022 Ver más</p>	